

Actividades de la región

Reunión de la Comisión Ansenuza

El pasado 6 de septiembre se reunió en Morteros la mesa de trabajo de la Comisión Ansenuza para continuar con el proceso del trabajo las comunidades por el futuro Parque Nacional junto a intendentes, legisladores, ONGs, investigadores y especialistas. Abordamos avances y propuestas sobre Turismo Religioso, Turismo Rural, Eco Turismo y proyectos de capacitación impulsados por el Consejo Indígena Provincial. Aves Argentinas y Natura

Internacional abordaron el concepto de marca regional y la importancia de una imagen o logo que represente la identidad de la región, y resaltaron el valor de la participación ciudadana en estos procesos. La reunión constantemente sostuvo la importancia de proteger los recursos y la valiosa biodiversidad de Ansenuza, y que la creación de un Parque Nacional es una gran oportunidad de desarrollo sustentable para la región.



2. Celebración 30° Aniversario de Mar Chiquita como sitio RHAP

La Reserva de Usos Múltiples Mar Chiquita y Bañados del Río Dulce en el año 1989 fue declarada como sitio de importancia hemisférica dentro de la Red de Reservas para las Aves Playeras (RHAP, o WHSRN por sus siglas en inglés). La RHAP es una iniciativa internacional de conservación basada en la investigación y en la colaboración entre sitios con el objetivo de proteger la integridad ecológica de hábitats críticos para las aves playeras en el continente americano.

En su 30° aniversario los integrantes del COA Ansenuza (Club de Observadores de Aves) invitaron a las autoridades locales y provinciales, Guardaparques Provinciales, Parques Nacionales, Jim Chu del Wild Forest Service, EEUU, ONGs (Natura International y Aves Argentinas) y a toda la comunidad a este festejo; para homenajear al trabajo conjunto de las autoridades involucradas, y a nuestra biodiversidad y sus hábitats; durante la jornada se realizaron charlas y salidas de observación de aves donde participaron chicos de escuelas secundarias.







Apertura de Escuela de Naturalistas

El pasado viernes 13 de septiembre comenzó la Escuela de Naturalistas de Aves Argentinas en la ciudad de Morteros, se dio la primera materia de modalidad intensiva durante el viernes, sábado y domingo; la cita fue en el Punto Digital de esta ciudad donde se presentaron 30 alumnos representando a las localidades de Altos de Chipión, Miramar, Porteña, Colonia Vignaud, Balnearia, Morteros, Brinkmann, Córdoba capital y Suardi (Santa Fé). En esta jornada se dictó Flora y Fauna de Argentina junto a la docente



Marina Ferruchi, los primeros días fueron teóricos y el domingo se realizó una salida a la zona de la laguna de Mar Chiquita, conocida como "el bajo". Cabe destacar, que el grupo es muy diverso en cuanto a edades, ocupaciones, profesiones contando con alumnos que recién terminan su secundario hasta jubilados, lo que hace la experiencia aún más enriquecedora. El mes entrante se dictará la segunda materia, Botánica Morfológica, y en noviembre Entomología. La convocatoria sigue abierta, pueden sumarse alumnos durante todo el año.

Para informes contactarse con ean. morteroscba@avesargentinas.org.ar



Cpacitaciones

Turismo de Naturaleza: Herramientas para emprendedores

En agosto se dictó el último módulo del Programa de Desarrollo Turístico para la región de Ansenuza, en el marco del convenio de Aves Argentinas con Turismo Nación, y con el apoyo de la Agencia Córdoba Turismo. La localidad elegida fue Miramar, en esta oportunidad el taller estaba direccionado específicamente al desarrollo de la idea de

negocio, presupuestos, costos e inversión; procesos operativos para alojamientos y emprendimientos gastronómicos. Se trabajó junto a los asistentes en la fijación de precios, comercialización, canales de distribución, tarifas, temporadas, marketing digital, promoción y redes sociales. Las mismas estuvieron dirigidas a sector público local, el sector privado, emprendimientos actuales y potenciales. Para futuros talleres contactar a avescordoba@avesargentinas.org.ar



Programa de Educación Ambiental

Aves Argentinas en septiembre realizó capacitaciones con puntaje docente para secundaria de la zona en las localidades de Morteros, La Para y Sebastián Elcano, procurando cubrir distintos puntos de la región. La capacitación fue gestionada en conjunto con la Subsecretaría de Promoción de Igualdad y Calidad Educativa del Ministerio de Educación de la Provincia de Córdoba y financiado por la BirdFair (Feria Británica de Observación de Aves). Esta capacitación fue la segunda de una serie de 4 encuentros, uno por cuatrimestre, hasta el 2020. En esta oportunidad se abordó

el tema "Las Áreas Naturales Protegidas, su importancia educativa y el rol de los docentes en la conservación del patrimonio natural y cultural", en este encuentro contamos con docentes de diversos puntos de la región y se propuso trabajar en conjunto para el desarrollo de una red de reservas educativas. El año entrante continuaremos con estos encuentros y se espera estar en constante apoyo a todas aquellas iniciativas que vinculen a la naturaleza y la educación de los jóvenes. Para informes de futuras capacitaciones contactarse con capacitacionesansenuza@ avesargentinas.org.ar



Próximas Actividades y Talleres para mayo 2019

- 12 de octubre. La Para, Camping Laguna del Plata. Muestra Fotográfica del Fotógrafo de Naturaleza Ezequiel Vivas. Charla sobre el "Gran Día de las Aves" a cargo de Juan Carlos Mendoza (Aves Argentinas).
- 19 de octubre. Festejamos el Gran día de las Aves o BigDay. Camping Laguna del Plata. Charlas y actividades al aire libre. Salida de observación de aves para toda la familia. Para mayor información sobre estas actividades escribir a avescordoba@avesargentinas.org.ar

El Boletín Ambiental Ansenuza es realizado por el Programa Tierras de Aves Argentinas para fortalecer la vinculación, comunicación y difusión de actividades, noticias y eventos sobre conservación, naturaleza y ecoturismo del Futuro Parque Nacional Ansenuza.

Información de contacto

<u>S</u>+5492665019138

Aves Argentinas

www.avesargentinas.org.ar avescordoba@avesargentinas.org.ar







AvesArgentinas

